oblige à confirmer le témoignage de leur parole par celui de leurs œuvres. Si le témoignage du sang était également nécessaire, il faudrait se rappeler que le martyre est à la fois la glorieuse confession de la vérité et la preuve suprême de l'amour.

Les disciples de l'Evangile, animés de la slamme du Saint-Esprit, doivent être disposés à soussirir et à mourir avec Jésus-Christ, pour la gloire de Dieu et le salut de leurs srères.

ADRESSE

.

présentée par le R. P. Hamel, S. J., à Monseigneur l'archevêque de Monrtéal, à l'occasion du dix-huitième anniversaire de sa consécration épiscopale.

Monseigneur,

En vous adressant la parole ce soir, à l'occasion de l'anniversaire de votre consécration épiscopale, je ne sais qui je dois plus féliciter: est ce le diocèse de Montréal, ou bien est ce son archevêque? A votre Grandeur, choisie de Dieu-pour, administrer un diocèse si florissant, pour être le père spirituel d'un peuple si religieux, j'adresse mes sincères félicitations. Je ne puis taire cependant le bonheur des fidèles auxquels 'Pien' à donné un archevêque dont la bonté et le zèle sont les traits caractéristiques.

Pour dire ce qui sait la gloire de Montréal et en séliciter Votre Grandeur, il saudrait en retracer l'histoire.

C'est la ville de Montréal qui donne au diocese et je puis dire à tout le pays l'exemple et l'initiative de toutes les bonnes œuvres. Elle célèbrera bientôt la 2502 année de sa fondation. Elle a eu le bonheur insigne que nulle autre ville ne pourra jamais lui contester : c'est qu'elle fut fondée pour réaliser une pensée toute chrétienne, par des hommes dont l'Eglise canonisera un jour, nous l'espérons, les vertus éminentes Dès son origine, ils l'appelèrent Ville-Marie. Ses premiers habitants, choisis un à un, devaient retracer les exemples des premiers chrétiens de Montréal, car la première période de son histoire fut illustrées par le sang des martyrs et les exploits qui font les hèros. La suite ne fut